

25.—Proportion de décès d'enfants de moins d'un an, à chaque période d'âge, par 1,000 décès, 1937-38—fin.

Âge au décès.	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Canada. ¹
1938.										
Moins d'un mois.....	421	481	501	458	582	492	514	523	525	501
Moins d'un jour.....	96	160	143	154	266	187	171	197	218	183
1 jour et moins d'une semaine.....	219	208	206	170	216	179	210	196	210	191
1 sem. et moins de 2 sem.....	44	44	72	67	45	56	74	50	60	66
2 sem. et moins de 3 sem.....	18	41	30	39	39	43	30	43	16	37
3 sem. et moins de 1 mois.....	44	38	49	38	25	29	29	38	31	34
1 mois et moins de 2 mois.....	132	107	102	99	74	108	85	91	77	93
2 mois et moins de 3 mois.....	114	95	81	95	68	85	85	59	74	84
3 mois et moins de 4 mois.....	79	76	72	59	56	63	57	68	59	61
4 mois et moins de 5 mois.....	44	61	51	53	38	64	54	58	38	50
5 mois et moins de 6 mois.....	61	38	34	42	38	51	60	22	32	41
6 mois et moins de 7 mois.....	44	33	37	42	31	35	36	36	41	38
7 mois et moins de 8 mois.....	53	23	31	38	22	29	34	38	41	33
8 mois et moins de 9 mois.....	9	23	20	34	29	24	23	32	27	30
9 mois et moins de 10 mois.....	26	27	17	30	24	17	21	31	32	27
10 mois et moins de 11 mois.....	9	17	28	26	18	17	16	23	25	23
11 mois et moins d'un an.....	9	19	24	24	20	15	14	18	27	21
Totaux, 1938.....	1,000									

¹ Moins les Territoires.

Mortalité infantile dans les cités et villes du Canada.—Dans l'interprétation des statistiques du tableau 26, il faut se rendre compte qu'un taux très faible une année quelconque n'a guère de signification puisque, d'une année à l'autre, des fluctuations prononcées se produisent généralement. En outre, comme les hôpitaux de maternité de plusieurs centres urbains acceptent des patientes des régions avoisinantes, les taux basés sur l'endroit où les décès surviennent sont souvent assez différents de ceux qui sont basés sur le lieu de domicile. Il se trouve un exemple de ceci dans le cas de Westmount où le nombre de décès d'enfants de moins d'un an, par endroit de survenance, en 1938, est de 31 comparativement à 7 par lieu de domicile. Vancouver a un record splendide parmi les grandes villes les trois années à l'étude. Trois-Rivières, Sorel, Westmount, Québec et Lévis ont tous des taux de plus de 100 en 1938 et la plupart de ces villes conservent des taux élevés la période de trois ans. Outre Vancouver, dont il a déjà été fait mention, Montréal accuse, parmi les grandes villes, une amélioration graduelle pour cette période et Winnipeg et Toronto ont des taux très bas et de bons records.

La mortalité infantile dans les villes du Canada a été beaucoup réduite depuis l'inauguration des statistiques vitales du Dominion. Ainsi le taux de Toronto a baissé de 90 en 1921 à 48 en 1938; Winnipeg, de 78 à 37; Vancouver, de 56 à 33; Hamilton, de 88 à 37; Ottawa, de 130 à 61; London, de 92 à 45; Edmonton, de 89 à 40; Halifax, de 135 à 63; Saint John, de 147 à 62. En tout, dans les 13 villes de 40,000 âmes ou plus de l'ancien territoire d'enregistrement du Canada, il y a eu 41,923 naissances vivantes en 1921 et 3,833 décès d'enfants de moins d'un an, soit 91 décès par 1,000 naissances. En 1938 dans ces mêmes villes, sur 37,984 naissances vivantes, il n'y a eu que 1,666 décès ou 44 par 1,000 naissances vivantes.